

9. September 2025

## Medienmitteilung

### Auszeichnung für innovative Ideen – Nominierte stehen fest

Mit den NextGen Industry Awards zeichnen die AIHK, Autexis, das Hightech Zentrum Aargau sowie die Standortförderung Kanton Aargau am 25. September die besten studentischen Arbeiten im Tech-Bereich aus. Die sechs nominierten Arbeiten in den drei Kategorien stehen nun fest.

Durch die Automatisierung und Digitalisierung befindet sich die Industrie in einem Wandel. Gerade der Aargau als industriell geprägter Kanton ist stark von der Transformation betroffen. Für diesen Prozess die besten Talente gewinnen zu können, ist ein Gebot der Stunde. Aus diesem Antrieb heraus haben bekannte Akteure der Wirtschaft die NextGen Industry Awards ins Leben gerufen.

Mit den NextGen Industry Awards zeichnen die Beteiligten am Donnerstag, 25. September im KONNEX Baden innovative Ideen in den Kategorien Berufsschulen, Höhere Fachschulen und Fachhochschulen aus. Den Gewinnern winkt ein Preisgeld in Höhe von 2500 Franken (pro Kategorie) sowie die potenzielle Umsetzung der Idee in der Wirtschaft. Auch die Zweitplatzierten gehen nicht leer aus; sie erhalten 500 Franken. Die Preisgelder steuern die AIHK, Autexis und Siemens bei, unterstützt wird die Verleihung durch Axpo, die Hypothekarbank Lenzburg und Co-Industry.

Die nominierten Arbeiten – es sind jeweils zwei pro Kategorie – stehen nun fest:

#### Kategorie Berufsschule

- Startup-Projekt «**Gridless**»,  
erstellt von Daniel Aeschbach und Nico Schaffner, am libs Baden.
- Intrapreneurship-Projekt «**Shopfloor Buddy**»,  
erstellt von Simon Kneubühl, am libs Baden.

### Kategorie Höhere Fachschule

- Diplomarbeit «**Optimierung Silikonverarbeitungsprozess Verlitzmaschine 73**», erstellt von Kevin Wich, an der Höheren Fachschule für Technologie und Management, sfb Winterthur.
- Diplomarbeit «**Werkzeug Revisionsprozess**», erstellt von Daniel Trüeb, an der Höheren Fachschule für Technologie und Management, sfb Dietikon.

### Kategorie Fachhochschule

- Projektarbeit «**Automatisierte UI-Generierung mit DSL-gestützter Konfiguration**», erstellt von Thomas Zbinden und Rainer Migliazza, an der Hochschule für Informatik, Fachhochschule Nordwestschweiz, FHNW.
- Startup-Idee «**Findmee**», erstellt von Kevin Willeit, an der Zürcher Hochschule für Angewandte Wissenschaften, ZHAW.

Wir laden Sie dazu ein, an der Award-Verleihung am Donnerstag, 25. September ab 17.30 Uhr teilzunehmen. Anmelden können Sie sich unter: [www.nextgenindustry.ch](http://www.nextgenindustry.ch) (→ *Anmeldung*)

Für weitere Auskünfte zu den NextGen Industry Awards stehen Ihnen folgende Personen gerne zur Verfügung:

- **Beat Bechtold**, Direktor AIHK, 062 837 18 18, [beat.bechtold@aihk.ch](mailto:beat.bechtold@aihk.ch)
- **Bernhard Isenschmid**, Technologie- und Innovationsexperte, Hightech Zentrum Aargau, 056 560 50 61, [bernhard.isenschmid@hightechzentrum.ch](mailto:bernhard.isenschmid@hightechzentrum.ch)
- **Philippe Ramseier**, Partner Autexis, 079 227 93 83, [philippe.ramseier@autexis.com](mailto:philippe.ramseier@autexis.com)
- **Urs Rothlin**, Projektleiter Standortförderung Kanton Aargau, 062 835 24 42, [urs.rothlin@ag.ch](mailto:urs.rothlin@ag.ch)

Unterstützt durch:



Co-Indu5try



SIEMENS